

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Queda normalizado el tiempo, reinando hoy viento bonancible con firmamento despejado, los horizontes nubosos y marejadita del Este.

—Con objeto de asistir a la asamblea nacional de Colegios oficiales de agentes comerciales de España salieron para Madrid el presidente y secretario de este Colegio provincial.

—Ayer tarde se reunió la Comisión permanente de la Junta de Obras del Puerto bajo la presidencia de don Francisco Compte Galofre. Quedó enterada de la recaudación habida en el próximo pasado enero que asciende a 59.393'43 pesetas y del estado general de fondos, que es de 757.265'53 pesetas. Dióse cuenta de haber correspondido a esta junta un crédito destinado a subvenciones de las Juntas de puertos de 200.000 pesetas. Notificáse por oficio al ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia aprobando el pliego de condiciones para la adquisición de un tractor. Aprobóse también una propuesta del ingeniero director de las obras de distribución del aumento de agua potable en el puerto.

Notablemente mejorado de su enfermedad ha sido nombrado director espiritual de esta Universidad Pontificia el Rdo. Padre Braulio Martínez, el cual fijará su residencia en dicho establecimiento, continuando en el cargo de catedrático. Dicha Facultad de Derecho la viene desempeñando hace 34 años el virtuoso y sabio religioso.

—Se celebraron en la iglesia de San Francisco los funerales por el alma del ex jefe del partido liberal don Anselmo Guasen Robustá. Concurrieron numerosos fieles al piadoso acto, testimoniando las simpatías de que gozaba el finado.

—Se encuentra notablemente restablecida de su grave enfermedad la distinguida señora doña María Sirvent, esposa de Igobernador civil señor Nogués Comet.

—H sido nombrada inspectora de primera enseñanza de esta provincia doña Angela Samper.

—Anoche celebró sesión el Ayuntamiento que estaba presidido por el alcalde señor Llorca, asistiendo 19 concejales. Tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: autorizar a la empresa Carbó Tintoré, explotadora de la cámara frigorífica, el traspaso de ésta a José María Carbó Riera; moción de la Alcaldía referente a la pavimentación de las calles de Augusto y San Francisco aprobando la forma propuesta por la presidencia; pedir a Obras Públicas la ejecución de obras pagando el Ayuntamiento la parte que le corresponde. Propone la presidencia que el concejal señor Miró Espuglas ostente la representación y adhesión entusiasta de la corporación en la asamblea que se celebrará en Barcelona el día 21 del corriente, accediendo todos los Ayuntamientos y Sindicatos vinícolas de Cataluña. Dióse cuenta del resultado de las gestiones del concejal señor Ruiz Lecina que fué portador a Tarragona de las obras de la Escuela del Trabajo. La presidencia expone el feliz resultado de las pruebas privadas de elevación de aguas del pozo Franqués, conducción del depósito de oliva y todos los reunidos felicitan al alcalde y al señor Nin, presidente de la Comisión de aguas.

—En la sección de quintas de este Ayuntamiento manifiestan que quedan expuestas al público las copias del aliamiento, rectificado definitivo, cerrado en la sesión de hoy, comprendiendo los mozos concurrentes al reemplazo del presente año.—Estelitas.

GERONA

Después de dos requerimientos hechos por escrito al alcalde accidental don Miguel de Pabó y la resolución del gobernador en el sentido de que no procede aplazar la entrega al municipio, el obispo ha dado orden al vicario general para entregar las llaves y documentación del cementerio, en cuyo acto ha hecho constar que, a su entender, el municipio no debía incautarse sin haber dictado bases de poder ejecutivo para la expropiación y no renuncia a la indemnización que pueda corresponderle.

—En el gobierno civil se han recibido telegramas de poblaciones importantes de la provincia manifestando que se trabaja normalmente.

—Los obreros de las fábricas de Pérez Omedes han visitado al gobernador diciendo que hoy habían sido despedidos por haber abandonado ayer el trabajo, contestando el gobernador que los partones estaban en su derecho, pues la huelga fué ilegal, ofreciendo ver de solventar el conflicto.

—Han sido puestos en libertad quince de los detenidos ayer por ejercer coacciones, pasando los nueve restantes a disposición del juzgado.

—El día 21 el «Grupo Excursionista» realizará una excursión a Nuestra Señora del Mont. —Grahit.

REUS

Desde el jueves por la mañana hasta el domingo por la tarde, estuvo nevando en esta ciudad, casi puede decirse sin interrupción y con más o menos intensidad. En varios momentos, la nevada fué copiosísima y, en general, de tan larga duración, como no hoy recuerdo de haberse visto nunca en esta ciudad, habiendo alcanzado la nieve no sólo a nuestra población, sino a toda esta comarca, en términos que las montañas vecinas presentan un aspecto fantástico, igualmente jamás visto.

—La guardia urbana, sección diurna, ha prestado, durante el finido mes de enero, 246 servicios de diversa índole.

—Durante la nevada de estos días ha entrado una extraordinaria cantidad de agua en el embalse del pantano de Riudecañals.

—La Cámara Oficial Agrícola, la Cámara de la Propiedad, el Sindicato de Agricultores de Reus y otras varias entidades, han telegrafiado al ministro de Hacienda, protestando del proyectado aumento de las contribuciones territorial, urbana e industrial, y, al mismo tiempo, han solicitado la cooperación de los diputados parlamentarios catalanes, para que gestionen personalmente la no realización de dicho proyecto, que sería la ruina de muchos propietarios industriales y comerciantes.

—En el Círculo Tradicionalista se ha dado la primera de las conferencias cuaresmales, a cargo del reverendo don Ramón Bergadà, párroco de la iglesia de San Francisco.

—Por causa del mal tiempo tuvo que suspenderse la audición pública de sardanas que tenía que darse el domingo último en la plaza de Prim.

—Con aplauso del vecindario, individuos del cuerpo de bomberos, de esta ciudad, se dedicaron activamente el domingo último a recoger del arroyo y de las aceras grandes cantidades de nieve, que se habían acumulado en las más céntricas y principales calles de la población, quedando las mismas completamente limpias para el libre tránsito. —Deu.

TORTOSA

El sábado por la noche, llegó el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, acompañado de su secretario señor Méndez; del director general de Industria y del gobernador civil, señor Noguier y Comet. El gobernador siguió su viaje a Barcelona y don Marcelino se alojó en casa de su hermano político y alcalde de esta ciudad, don Juan Benet.

El domingo en el teatro Principal, dió su anunciada conferencia el ministro de Agricultura. En el local, se encontraban, entre otras personalidades, el director general de Aduanas, señor Berenguer; el delegado comisario de la Generalidad, señor Doménech Piñana, y otros dirigentes del Partido Republicano de Tortosa.

Abierto el acto por el señor Berenguer, don Marcelino Domingo comenzó su discurso diciendo que la existencia de partidos políticos era una necesidad dentro de la República; una monarquía autocrática puede vivir sin partidos políticos. Una República democrática necesita de los partidos políticos disciplinados y que no confíen en un hombre; porque un hombre puede equivocarse. Se ha de actuar mirando siempre al interés general del país, puesto el pensamiento en la obra que la República ha levantado y ha de llevar adelante sin desmayos ni vacilaciones.

Por muchas y muy hondas que sean las discrepancias de los partidos, por muchas que sean las matizaciones, hemos de estar unidos para seguir esta obra y consolidar la República, porque si es cierto que ésta tiene a muchos que la sirven y la defienden, también lo es que tiene enemigos y adversarios de uno y otro lado: los unos, porque quieren llevarla más allá de una democracia consciente y responsable y los otros, porque acostumbrados a los privilegios de la monarquía, no aceptan las disciplinas de la democracia. El hombre que se encuentra frito de trabajo y que carece de medios para sustentarse en los suyos tiene derecho a la rebeldía, pero existiendo leyes que permiten que cada uno se manifieste, el empleo de la violencia no puede tolerarlo ningún Gobierno responsable de la ley de la democracia.

Los hombres que hoy gobernamos nos encontramos con un déficit atroz, que es la herencia que la Dictadura ha legado a la República. Sin embargo, el Gobierno, para dar ocupación a los sin trabajo, ha emprendido obras que dan trabajo y al mismo tiempo aumentan la riqueza. La República ha de pagar las deudas de la Dictadura, porque, de no pagárselas, el Gobierno perdería la consideración ante el extranjero.

Ha quedado nivelado el presupuesto, y para lograrlo se han hecho cortes considerables a los presupuestos de todos los Ministerios y se han aumentado transitoriamente las contribuciones. Comprendemos que este aumento es un sacrificio que se impone al país, pero es un sacrificio que nadie puede rehuir, porque lo exige la República. Se ha pedido a los trabajadores y se pedirá, asimismo al capital.

Luego se refirió el señor Domingo a que actuará intensamente dentro de Cataluña una vez sea aprobado el Estatuto.

Dijo que pertenecía al Partido Radical Socialista, pero que ello no le separa de la política de Cataluña y que defenderá siempre todos los principios democráticos de la región catalana. Exhortó a la concurrencia a que colabore a la grandiosa obra de Cataluña y de la República.

Por la tarde marchó a Valencia, en el tren de las 6'20, en compañía del director general de Aduanas.—Corresponsal.

GRANOLLERS

El periódico político «Acció», ha suspendido su publicación por motivos que ignoramos.

—Un sol espléndido brilla desde el lunes, haciendo más soportable el frío que durante las madrugadas y por la noche hace sentir su intensidad.

—Por el Ayuntamiento fué tomado el acuerdo de fundir la plaza de bronce que daba el nombre de hijo adoptivo a don F. Torres Villá y destinar el metal para la placa de la calle de don Juan Montañá.

—Los montes cercanos vense todavía cubiertos de nieve, lo cual motiva una baja temperatura en esta ciudad.

—El mitin que tenía de celebrarse en La Alhambra, del partido C. R., fué suspendido a causa del mal tiempo.

—Durante el pasado mes de enero fué anulado en el Registro Civil, el siguiente movimiento demográfico:

Nacimientos, 33 (16 niñas y 17 niños); matrimonios, 7, y defunciones, 17 (12 de los cuales recaen en personas de más de 60 años y una de más de 90).

—Con motivo del paro pacífico del lunes, se notó una extraordinaria animación en las afueras de la ciudad y en las fuentes. La fuerza de la benemérita circuló para mantener el orden y garantizar la libertad de trabajo. No fueron registrados incidentes. El pueblo ya va familiarizándose, por lo frecuentes, con las huelgas y manifestaciones.—Salamero.

IGUALADA

El domingo se reprodujo nuevamente la nevada, quedando los campos, calles y terrados, cubiertos de espesa capa de nieve. Más tarde la lluvia deshizo buena parte de la nieve. El lunes gozamos de un día de sol brillante, si bien la temperatura es muy fría.

—Ha salido a la luz pública el semanario humorístico «?», literariamente irreprochable. Viene a la lucha en defensa de los ideales básicos de la Sociedad, gravemente amenazados por las leyes sectarias que se elaboran en el Parlamento.

—Se celebró la reunión general de la Asociación de la Prensa de Igualada y su Comarca, acordándose por unanimidad reanudar con entusiasmo la labor en pro de los fines de dicha entidad. También se tomó el acuerdo de prestar el máximo de apoyo moral a «Diari d'Igualada», que con su edición enaltece el nombre de la ciudad a la par que defiende noblemente sus intereses.

—La Delegación de la «Asociación Protectora de la Enseñanza Catalana» tiene en proyecto la celebración de cursos populares de Gramática Catalana e Historia de Cataluña.—R.

SAN FELIU DE GUIXOLS

Fueron detenidos en la entrada del muelle y puestos a disposición del juez municipal de Tossa, los vecinos de Reus, Miguel, Andrés y Natalio Vidal Uribe, de 18, 16 y 14 años, respectivamente, por haber entrado en la casa Salons, de Tossa, a coger naranjas, lo cual motivó la salida del propietario que fué insultado. Al salir en defensa de su padre a Amadeo Serrat le fué arrebatada la escopeta

que llevaba por los citados hermanos, apuntándole, luego con el arma, motivando una lucha que terminó al dispararse la escopeta, que, afortunadamente, no hirió a nadie.

—En el vecino pueblo de Calonge y en el manso Bagué mientras estaba apacentando el ganado, el joven de 17 años Rosendo Genet Tomé, se le disparó la escopeta que llevaba produciéndose una herida que le destruyó el maxilar inferior y tejidos inmediatos de pronóstico grave. Fué trasladado al hospital de Gerona.

—El sábado último por la noche los vecinos de la calle de Bohera se dieron cuenta que del almacén de albanilería que existe al final de la citada calle salía humo. Al lugar del suceso acudió la brigada municipal que dominó el incendio al poco tiempo.

—Cumplimentando un acuerdo del Ayuntamiento han sido retirados por la autoridad eclesiástica los objetos del culto existentes en la Capilla del Cementerio.

Parece que el citado lugar será destinado a sala de autopsias o crematorio.—Corresponsal.

BELLVER DE CERDAÑA

Es de elogiar la actividad demostrada por nuestro Ayuntamiento en lo referente a la construcción de los edificios escolares de nuestra villa y la del agregado de Pi. En sesión celebrada el día 8 del corriente se acordó ponerlos en subasta antes del primero de marzo con un plazo máximo de seis meses para construirlos. Reina mucha alegría entre el vecindario de este Municipio, habiéndose ya de hacer grandes fiestas para la inauguración.

—Las fiestas de Carnaval han transcurrido con extraordinaria animación viéndose muy concurridos los locales de las sociedades Unión Recreativa Joventut (antes Casal) y el Centro Obrero.

—No habíamos visto nieve en todo el invierno y desde hace un par de días viene cayendo en tan poca cantidad que desaparece al poco rato de haber caído.—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

Se asegura que la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. ha acordado establecer, en el próximo verano, un tren directo de Barcelona a esta villa a fin de proporcionar un viaje rápido y a precio reducido de esa ciudad a la playa de S'Agaró, para lo cual se ha puesto ya de acuerdo con la empresa de autobuses Ribot, Font y Artigas que presta servicio entre esta población y la más importante del Bajo Ampurdán.

Dicho tren saldrá por la mañana de Barcelona a donde regresará por la noche. Los excursionistas podrán aprovechar la mayor parte del día puesto que el viaje será muy rápido.

—El Consejo local de primera enseñanza, en sesión poco ha celebrada, acordó cuales son las fiestas de la localidad que deben añadirse al calendario escolar, así como que las vacaciones caniculares en las escuelas nacionales de esta villa tengan efecto desde el primero de julio al último de agosto.

—Recientemente ha quedado constituida una nueva entidad social adherida a la política de Acció Catalana.

—Estuvo nevando durante otros días con algunos intervalos. A causa de haber llovido primero, apenas llegó a cuajar en los dos primeros días, pero al tercero cayó con mayor intensidad la nieve, quedando una capa de unos diez centímetros. Seguidamente cayó una suave pero persistente lluvia que la dermitió por completo.

La temperatura descendió notablemente a causa de la tramontana que no dejó de soplar.—Corresponsal.

SAN CUGAT DEL VALLES

Nuestro Ayuntamiento ha entablado recurso para la rescisión del contrato del Monopolio para la empresa de pompas fúnebres La Vivitoria.

—Ha caído en esta villa una fuerte nevada años ha no vista, la cual ha terminado con lluvia que ha contribuido a disolver la nieve que había alcanzado en algunos sitios un par de palmos. Los alrededores presentaban un pintoresco aspecto, lo cual ha dado lugar a que algunos aficionados a la fotografía hayan impresionado muchas placas.

—El domingo tendrá efecto en el campo del Poble Sec e último partido para el San Cugat F. C. de campeonato amateur. Este partido ha despertado gran interés entre los aficionados a este deporte, pues el empate obtenido con el Terrasenc le hace algo difícil el poder obtener la victoria ansiada. Los equipos del Club San Cabat irán a la lucha poseídos del mejor ánimo para conquistar este galardón.—Serra.

PALAMÓS

El Carnaval de este año ha transcurrido con regular animación, si bien dejó de celebrarse la popular «cercavilla», debido a desavenencias entre las sociedades. En cambio se celebró por primera vez una anifada «rija», en la que figuraron una docena de carruajes adornados, siendo de lamentar que por la premura del tiempo, por haberse organizado a última hora, no hubiese resultado más lucida. La animación, sin embargo, fué extraordinaria en las calles Mayor, Ensanche, Carretera del Puerto y Paseo Marítimo, en cuyas vías el desfile fué presenciado por numeroso público.

—Durante los días 11 y 12 del corriente por la mañana nevó ligeramente, no llegando a blanquear el suelo. Reinan fuertes vientos del E. que impiden la formación de la nieve, resolviéndose el tiempo en frías y continuadas lluvias, que a pocos kilómetros de ésta se convierten en copiosas nevadas.

La temperatura ha descendido notablemente. —Días pasados estuvo en aguas de nuestro puerto el magnífico yate propiedad del multimillonario americano Mr. Vanderbilt, el mayor y más bien equipado de estos buques de recreo. Después de pasar aquí la noche zarpó por la madrugada con destino a Tarragona.

—Prosiguen las obras de construcción de las nuevas escuelas. Actualmente está ya casi terminada la primera planta del edificio, que a juzgar por las dimensiones y disposición de sus dependencias, reunirá las condiciones y comodidades de que tan faltadas están las actuales.

—Al objeto de tomar parte en la conferencia de la industria cochera que ha de celebrarse en Madrid uno de estos días, ha salido para dicha ciudad el secretario de la Cámara de Comercio don Emilio Pagés Rasós.—Corresponsal.

VILAFRANCA DEL PANADÉS

Copiosa, como hacía años no se había visto, ha sido la nevada caída en esta comarca. Y ello ha determinado, en medio de la crisis vinícola que sufre el Panadés, general contento, pues resultan poderosamente beneficiados todos los cultivos, que venían resistiéndose de la sequía, y aumentado el caudal de las aguas. Ojalá se confirme el refrán «Año de nieves, año de bienes».

—En el templo de San Francisco se ha solemnizado con gran esplendor la fiesta de conclusión de las «Cuarenta Horas», que anualmente se celebra durante la primera semana de Cuaresma.

La procesión del Santísimo, por el interior de la iglesia, estuvo muy concurrida y lucida.

—Ha sido elegido presidente del Sindicato de Exportadores de Vinos del Panadés don José Mascaró Marcer.—Corresponsal.

ESPARRAGUERA

Entre los contribuyentes en general ha producido pésimo efecto el proyecto de aumento de las contribuciones.

—Se nota una intensa crisis en el ramo de construcción.

—Victima de un accidente de automóvil se encuentra en bastante mal estado nuestro querido amigo don Angel Martí Pallá, antiguo mayordomo de la casa Sedó. Sentimos verdaderamente el percance y le deseamos pronta mejoría.

—En el bar «La Crou» se inauguró un «service station» mejoría que ha sido muy bien recibida por el tan numeroso tránsito motorista. Con tal motivo, la orquesta Planas, de Manorell además de un escogido concierto dió una selecta audición de sardanas.

—La sociedad abastecedora de aguas potables el día 12 celebró el 70 aniversario de su constitución oficial. Con tal motivo se reunieron buen número de socios en su local social donde se sirvió una comida que fué muy bien presentada por Cristóbal Bros.

—El día 12, festividad de Santa Eulalia, nuestra villa celebró su fiesta mayor de invierno.

—El día 11 amaneció lloviendo ligeramente y cayendo algunos copos de nieve que no llegaron a cuajar. Durante la noche y día 12 cayó copiosa nevada.

—Con todo entusiasmo continúan los trabajos para la formación de una entidad política con el lema de: Orden, Progreso y República. Son en gran número los que acuden a alistarse en las filas de la naciente entidad deseosos de contribuir al bien general.

—El mercado de vinos muy encaimado debido al desastroso tratado con Francia. Se cotiza alrededor de 2'10 pesetas grado y carga resistiéndose los tencedores a vender a tan bajo precio.

Los aceites a 52 y 53 duros con tendencia al alza.

—Reina la mayor tranquilidad entre el elemento fabril de esta villa pues según buenos informes los salarios de que actualmente disfrutan se encuentran ajustados a sus máximas aspiraciones legales.

—Se encuentra gravemente enfermo nuestro querido amigo don Rosendo Gualí Sancho. Le deseamos rápida mejoría.

—Para los cargos de vicepresidente y depositario de la Junta de la Sociedad Vidal y Cia. han sido reelegidos los señores Martín Viñals Roca y Pablo Janer Reynés, respectivamente.—Corresponsal.

AMER

Han transcurrido con bastante animación las fiestas de Carnaval y la feria del miércoles de Ceniza.

—Vino el inspector provincial de primera enseñanza para visitar los nuevos locales escuela que ofrece el Ayuntamiento y examinar el material pedagógico adquirido para la nueva graduada de niños creada provisionalmente por decreto de julio próximo pasado.

Locales y material, capaces para un centenar de alumnos, distribuidos en tres secciones fueron del agrado del inspector de esta zona, el cual ofreció tramitar el expediente de creación definitiva, a fin de que puedan ser nombrados cuanto antes los dos maestros interinos que, junto al actual maestro en propiedad ejercerán en la nueva escuela.

—Por la actuación del primer equipo del F. C. Amer en el campeonato provincial de este año, su presidente honorario don Joaquín Saurina, le ha obsequiado en el hotel Solergastó.

Se pronunciaron brindis, abogando por nuevos éxitos en el fútbol amatenense.

—Según rumores, el F. C. Amer asciende a la categoría primera de la provincia, formando grupo con los primeros equipos de Figueras, Santa Coloma de Farnés, Lloret de Mar, Cassá de la Selva, Arbucias, Armentera y del Joventut, de Gerona.—Corresponsal.

SENTMENAT

Nuestro compatriota don Ramón Magriñá, residente en la República de Cuba, ha tenido el noble rasgo de enviar a la Unión Deportiva sentmenatense dos juegos completos de accesorios para tenis y sabemos que con este motivo va a funcionar inmediatamente la sección tenista de la misma, a la cual se han inscrito ya varios jóvenes de ambos sexos.

—Celebráronse como fin de Carnaval los típicos bailes de «gitanas», bajo la dirección de los acreditados maestros don Clemente Rams Casals y don Jaime Giralt Monistrol, a los que fueron tributadas delirantes ovaciones por la enorme concurrencia de forasteros y casi totalidad del pueblo, congregado en la amplia plaza de Pi y Margall, para admirar el desarrollo de las innumerables combinaciones plásticas que ejecutaron las cuatro collas de La Gloria y el Casal Regionalista, formadas por un total de cien ejecutantes, que al finalizar fueron obsequiados con dulces y tabacos por el Ayuntamiento, que asistió en corporación a tan simpática fiesta.

—Se ha celebrado el acto de rectificar el alistamiento para el ejército en el actual año, habiendo quedado formado por veinte y cuatro mozos, de los cuales deberán ser declarados prófugos Juan Escursell Olivé y Francisco García Bonavía, por ignorarse su actual paradero.

—Sin temor a exageraciones puede afirmarse que el noventa por ciento de nuestra población ha sufrido la epidemia gripal, sin que hasta ahora afortunadamente, debamos lamentar ningún caso grave.

—Por el Ayuntamiento ha sido adquirido para presidir su salón de sesiones, un magnífico cuadro con la efigie de don Niceto Alcalá Zamora.

Se nos informa que en breve y como consecuencia de no querer el actual concesionario señor Giralt amoldarse a determinadas exigencias de la Compañía, será trasladada a otro local de la calle Fruitós la subcentral telefónica.

—También se nos dice que serán dadas las oportunas órdenes para que un guardián permanente, cuide de que no pasen dos carruajes al mismo tiempo sobre el puente de la riera de Sentmenat, en la carretera de Molins de Rey al objeto de evitar el evidente peligro que ello supone.

—Llevaos ya varias horas nevando, alcanzando en la actualidad un espesor de treinta centímetros.—Corresponsal.